
丘比特
婚介
480元报名
登记一次
成功为止
上网查株洲丘

比特婚介，网站有
会员资料免费查
阅，二十年老品牌，
无暴利，无婚托，诚
信正规，给单身朋
友多个选择机会，
满意为止。
男：短 婚 ，34 岁 ，
1.72 米，博士，大学
教师，有房有车
女：未 婚 ，26 岁 ，
1.65 米，本科，中学
教师，白净漂亮
女：未 婚 ，29 岁 ，
1.65 米，本科，事业
编机关，白净漂亮
女：离 异 ，44 岁 ，
1.60 米，本科，企业
财务，漂亮气质佳
女：离 异 ，35 岁 ，
1.65 米，本科，中学
教师，白净气质佳
男：离异，43岁，1.70
米，研究生，大学教
授，开多个实体公司
男：离 异 ，59 岁 ，
1.70 米，大学，公务
员，有房有车
联系人丘比特郑姐：

28204222
手机号也是微信号

15367412822
地址：株洲市体育路
广冶大厦801室

东方红娘
东方红娘婚介：政

府注册的正规婚介，法
人已专注婚介十八年，
一直以来秉承信誉至
上的发展理念，坚持实
名认证登记，会员信息
保密性强，经过多年创
新经营，成功率已有惊
喜的超越。
男：丧偶，70岁，1.73米，
大学，有房有车，干部退
休，孩已成家另住。
男：离婚，61岁，1.71米，
大专，有房车，机关退
休，孩已成家另住。
男：丧偶，55岁，172米，
本科，房多套有车，国企
干部收入丰。
男：离婚，46岁，1.72米，
大学，有房有车，国企干
部，女随母。
男：离婚，37岁，1.76米，
本科，有房有车，机关干
部，素质高。
男：未婚，34岁，1.74米，
研究生，公务员，人品
好，能力强。
男：未婚，30岁，1.78米，
本科，有高档房，有车，
国家金融精英。
女：丧偶，65岁，1.59米，
有房，国企退休，面善显
年轻，孩已成家。
女：丧偶，54岁，1.57米，
有房，企业干部，端庄贤
惠，女已嫁。
女：丧偶，49岁，1.63米，
本科，房多套，有车，机
关干部，女已嫁。
女：离婚，34岁，1.58米，
本科，房宽，公务员，女
孩随父。
女：未婚，35岁，1.58米，
本科，有新房，职校正式
编制教师，素质高。
女：未婚，30岁，1.63米，
研究生，有房有车，国企
机关，气质佳。
女：未婚，24 岁，1.6 米，
本科，和父母一起经商，
靓丽可爱，家境优。
地址：株洲市中心广场（株
百旁）福鑫大厦1116号
电话：

22175288
22957018
微信：
18932126168
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“芦淞区至渌口区省道S211南环线坚固
桥路段，堵了好多年，希望能彻底解决。”在市
十五届人大三次会议期间，市人大代表易国林
提交了《关于彻底解决省道S211坚固桥下交
通堵塞的建议》，建议提出了优化通行方式、修

建涵洞等解决方案，还细致、专业地附上了方
案图。

近一年过去了，这条建议的办理情况如
何？坚固桥下交通堵塞的现象是否有所缓
解呢？

人大代表提建议，办理单位很给力

往返市区与渌口，如今不再堵

市十五届人大三次会议以来
近七成建议全部解决或基本解决

相关新闻

本报讯（记者 李卉 通讯员 刘音宝）12
月 18 日，市十五届人大常委会第 26 次会议
召开，会议审议并通过《株洲市人大常委会
关于表彰 2019 年度先进市人大代表小组、
市人大代表履职积极分子、优秀市人大代表
建议的决定（草案）》。

其中《关于彻底解决省道S211坚固桥下
交通堵塞的建议》、《关于在株洲实施母亲健
康工程助推健康株洲发展的建议》《关于清
水塘老工业区搬迁企业失业人员安置的建
议》《关于推行株洲市各区人才奖励政策一

致性的建议》等获评优秀市人大代表建议。
同时，记者了解到市十五届人大三次会

议以来，市人大代表共提出建议 317 件，共
形成办理件432件，交由59个单位办理。截
止到 12 月 16 日，还有一件建议正在协调办
理中。现在已经办结的 316 件建议形成的
428件办理件中，代表建议所提事项全部解
决或基本解决的296件，占68.5%，较去年提
高了12.6%，已列入计划逐步解决的112件，
占25.9%，因法律、政策和客观条件等原因不
能解决的20件，占4.6%。

对于易国林代表的建议，公安交警部门
也调整、优化了坚固立交路口、枫溪大道与
服饰路交叉口的交通信号灯配时，并对路口
车道进行了调整。同时抽调警力组建临时
中队，通过高峰值守、巡逻等方式，加强交通
疏导。

“今年以来，随着服饰路段的拓宽改造
及航空大道（南环线-高精传动段）的建设完
工后，交通拥堵的现象已经大为改善。”易国
林代表说。

（记者 李卉 通讯员 刘音宝）

公安部门：多次调整相关路口信号灯配时

关于治堵，市住建局提出了 3 条对策：
挖潜枫溪大道的坚固立交、服饰大道、航空
大道等三个路口的通行能力，实施路口改
造；加快推进航空大道建设，解决南向往西
交通流量超负荷运行问题；加快东城大道、
河东风光带（三桥至渌口区）等项目建设，增
加渌口与主城区的路网通道。

“因历史原因，坚固桥—服饰路段东侧
仅有一个机动车道，没有建设非机动车道以
及人行道和绿化带，对整个枫溪大道的交通

造成严重影响。”市住建局相关负责人介绍。
目前，坚固桥至服饰路口段的拓宽改造

工程已建成通车。航空大道（南环线-高精
传动段）也已建成通车，建成增加了芦淞区
与渌口区的联系通道，缓解了枫溪大道的交
通压力。

此外，渌枫大道（芦淞区段）和河东风光
带（三桥-渌口段）沿江路的建设前期正在进
行之中。连接渌口区与天元区群丰镇的群
丰大桥的前期工作也在推进过程中。

市住建局：给出3条对策，已有两条显效

“这个堵点，经常往返于市区与渌口区
的人都深有体会。调研过程中，人民群众反
映得比较多。”易国林是一名公职人员，他介
绍，这份建议并非他个人的成果，而是渌口
代表团多位代表的集体智慧。

记者了解到，这条建议的办理单位为市
住建局与市公安局交警支队。

今年以来，市住建局相关负责人与易国
林代表多次交流，并对坚固桥下交通堵塞的
情况进行调查，测算交通流量、分析拥堵原
因，之后逐条回应了他提出的交通组织方
案，也详细说明了暂时不合适建设涵洞的原
因。

易国林代表：这个堵点，好多人深有体会

发声：开展PAD计划刻不容缓

如何快速抢救心脏骤停病人生命？

市政协委员呼吁：
安装AED开展PAD计划

▲市红十字会今年新购置的AED 记者 戴凛 摄▲航空大道（南环线-高精传动段）已经通车 通讯员供图

我国每年心脏猝死病人在55万人左右，绝大多数
是心源性心脏骤停（SCA）患者。就在最近2个月，市
中心医院院前急救中心即遇到10余例猝死病例。在
今年两会期间，政协委员郑毅、高洋、廖蓓蓓、安保明
共同提交了《在公共场所安装AED开展PAD（公众电
除颤）计划，抢救心脏骤停病人生命》的提案。记者获
悉，市红十字会已筹资购置两台AED，并在神农大剧
院和湖南铁路科技职业技术学院投入使用。

市红十字会秘书长高兰介绍，从2015年以来，市
红十字会开展各类应急救护培训、演练共计24万人次
参加，已有9614人获得了红十字急救员证。今年，又
自筹资金4万元，购置了2台AED，并主动与高铁站、
火车站、神农大剧院、市民中心对接，向其主管单位推
介安置AED以及开展相关培训计划。同时，还与市卫
生健康委员会对接，共同商议开展公益项目。

今年 5 月，根据接收意愿，首批购置的两台 AED
设备，分别设置在神农大剧院和湖南铁路科技职业技
术学院，并投入使用。

不过记者也发现，在推动在公共场所配备AED的
公益项目过程中，还存在前期购买资金及后期维护更
新、长期培训等费用不足的问题。另外，由于没有硬
性规定，许多符合AED设置条件的单位接收意愿度不
大，造成安装受到阻碍，迫切需要政府加强引导并落
实。

郑毅也建议政府继续加大投入，在非赢利性公共
场所，如车站、市民中心、图书馆、体育馆等场所，配备
一定数量的AED。并出台相关政策，引导或要求赢利
性公共场所购置AED设备。 （记者 戴凛）

办理：2台AED已安装到位

“长沙多年前已在部分地铁站、高铁站设置AED
设备，株洲也有条件，有必要跟进。”

郑毅委员介绍，心源性心脏骤停（SCA）患者，其黄
金急救时间只有4分钟左右，超过10分钟的抢救存活
率不到1%。在黄金4分钟内实施对患者除颤治疗和
心肺复苏救援，是心源性猝死（SCD）最有效的治疗方
式。据大数据分析，90%以上心源性心脏骤停事件发
生在医院外，很多患者在专业人员赶到现场前就失去
了生命，无法得到有效的救治。

而提倡第一目击者（非专业医护人员）在公众场
所使用AED设备，对心脏骤停患者进行救治的“公众
电除颤计划”（PAD计划）可以解决这个难题，让心源
性心脏骤停（SCA）患者得到及时治疗。比如 2018 年
10月，长沙高铁南站候车区的AED就成功抢救了一位
突发急症晕倒男性旅客。

郑毅还认为，株洲实施PAD计划也有一定基础。
2017 年 10 月 1 日实施的《中华人民共和国民法总则》
第184条规定的“因自愿实施紧急救助行为造成受助
人损害的，救助人不承担民事责任。”为自愿施救行为
提供了法律支持条款，解决了公众不敢救的问题。另
外，经株洲市红十字会近几年的不懈努力，长期开展
应急救护培训，为实施PAD计划提供了人才支持。
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启航和女友花了半天时间，游
览完故宫，坐在后门的长椅上休息。

“小伙子，你觉得故宫怎么样？”
身旁一个戴墨镜的中年男子问启
航。

“有些失望，感觉被电视剧给骗
了。”启航苦笑着说。

“呵呵，什么意思？”男子连忙
问。

“从小看清宫剧长大，电视上紫
禁城总是金碧辉煌，哪怕太监宫女
们的房间，也是雕梁画栋，美轮美
奂。”启航说，“可今天进故宫一看，
皇帝的寝宫也不过如此……”

女友也忍不住吐槽说：“我就是
看了去年大火的《延禧攻略》才想来
的，想看看延禧宫是不是真那么漂
亮。找了半天，可延禧宫却只剩下
几个石柱子，哎……”

“石柱子也很美的。”男子笑着

摇摇头说，“我这辈子，没有其它爱
好，就喜欢四处走走，看看祖国的大
好河山。”

“那您都去过哪里？”
“大半个中国吧！”男子一脸幸

福地说，“上海外滩繁华，西安兵马
俑震撼，南京中山陵肃穆，成都宽窄
巷子火辣……”

“那您觉得哪里最美？”启航问。
“哪里都美。”男子说，“我感觉

咱们祖国不仅风光美，国人的心灵
更美。旅途上好多陌生人帮助过我
呢！”

“就没有一次让您感到失望的
旅行吗？”启航好奇地问。

“没有。因为我是用心在旅
行！”男子抽长了手中的一根探路
杖，然后摘下自己的墨镜，说：“我先
天失明……”

日月于征
□ 耿艳菊

一棵树
□ 甄建萍

窗外有一棵树，枝繁叶茂。
每每工作累了，抬头与它对视，
微微一笑。如果恰巧有风吹过，
它会抖抖身体，一阵哗啦啦的
响，好像在回应我的瞩目。

我常常坐在办公室看它，看
它无风时的端庄秀丽、细雨敲叶
时的酣畅柔媚、清风徐来时的欢
快吟唱、狂风暴雨时的坚拔挺
立。四季更替，树，从初春的绿，
到深秋的枯，到寒冬的残，总是
安详静谧，傲然在岁月深处，不
颓废，不悲哀，年年轮回，从不退
场。

窗外的树，是我亲手所栽。
2011 年，县委办公楼竣工，

留下很多建筑垃圾。领导决定
清理垃圾，绿化县委大院。于
是，按照各单位人数，划分了林
带责任区。单位的责任区，恰好
在我办公室的窗下，我去领任务
时，结结实实地叹了口气。那片
区域，有一半是曾经的柏油路，
还能清楚地看见裸露在外的沥
青、鹅卵石、混凝土、沙石料。

要想栽树，先清理杂物。有
人议论过，就算清理干净了建筑
垃圾，也会因土质太差，栽下去
的树不会成活。听了议论，我是
沮丧的，但，不能因为沮丧就放
弃。

第二天，单位准备了镢头、
十字镐、铁锨、手套等工具，开始
了林带征途。第一天，我和同事
们的手磨起了血泡，也只是撼动
了柏油路的一个角。恰好人武
部领导来县委开会，看我们势单
力薄，安排了几个战士过来帮
忙。如此，一周后，在我们的手
磨出老茧时，我们征服了那块土
地。

我去领树苗，看着瘦瘦弱弱
的，只有拇指粗细的树苗，失望
了，我在心里下了结论——栽不
活。即便如此，我们还是严格按
照要求，栽树、浇水后，焦急地期

待。二十天过去了，树没有发芽
的迹象。

县委办公室统计枯树情况，
准备补种，要不要上报？我犹豫
了，我又一次来到树苗旁。那
时，小树苗是多么孱弱，我伸手
抚摸着树。头一晚，刚浇了水，
土地湿润，我的脚陷进泥土里。
我蹲下身子，挖了挖树根，叹了
口气。同事说，上报补栽吧。我
不甘心，又从另一个角度挖的深
了些，却意外地发现了一个嫩嫩
的小苞芽，我喜出望外，嚷嚷着，
活了，活了，树活了。那时的心
情，不亚于哥伦布发现了新大
陆。

往后的日子里，我和同事们
一丝不苟地除草、浇水、施肥，清
理遗留的垃圾。树，也仿佛懂得
我们的心意，渐渐粗壮茂盛。就
这样，树努力将根扎在并不肥沃
的土壤里，从没有因土壤的薄弱
停止生长，我常常感叹树的努力
与顽强。

狂风来了，树挺立在风中；
暴雨来了，它任凭雨的击打，从
不低头。树，寂静地欢乐在四季
的更替里。春来时，欣喜着迎接
绿；夏来时，喜悦着葳蕤；秋来
时，欢乐着凋敝；冬来时，蕴藏力
量，等待春暖花开。

八年的光景里，窗外的树，
从幼苗长到超过我二楼的办公
室，窜过三楼，攀爬上四楼的窗
了。它在日复一日，四季轮回
里，欢乐着自己的欢乐，寂静着
自己的寂静。

我看着树，忽然醒悟：我们
大可不必为生活中的磨难哀叹，
人生中欢乐与悲伤，只是我们深
陷俗世争名逐利的外在表象，只
要我们像树一般，安然地看待一
切，保持一颗简静从容的心，自
是日日欢乐。

我开始敬佩一棵树！

一天之计在于晨。早晨的好时
光却像打仗，闹铃锣鼓喧天把人从
温软的被窝里拉起来，迷迷糊糊中
放松的弦已被被迫绷直归位，着急
忙慌地穿衣，洗漱，吃饭，到拿起包
出门，一个小时就这样过去了。急
匆匆跑去地铁站乘早高峰的地铁上
班，挤挤攘攘间，一个小时又悄没声
息地虚掷了。

整个早晨，也算是不短的一段
时间，忙忙叨叨，风风火火里，还没
做多少事，光阴已把人丢在了身
后。一天一天，一月一月，日子在重
复里更迭，由点到线，由线到面，纹
理细腻地织一张岁月的大织锦。相
似的日子，循规蹈矩着，不知觉间却
又是一年，惊讶声里又老了一岁。

采菊东篱悠然南山的陶渊明选
择的田园生活，缓慢而悠闲，时光流
逝却不会厚此薄彼，他写下“东园之
树，枝条载荣。竞用新好，以怡余
情。人亦有言：日月于征。安得促
席，说彼平生”的诗句，多少朝代更
迭，沧海桑田，今人古人情怀相似，
心意一点都不隔。辛弃疾也写下这
样的词句：“日月于征，安得促席从
容。翩翩何处飞鸟，息庭树、好语和
同。当年事，同几人、亲友似翁。”

每天下了地铁去单位时路过一
家酒店，大门口有一条南北人行道，
道里是一排四季青，还有一株鹅掌
楸。鹅掌楸枝繁叶茂的样子历历在
目，我们笑眯眯地打着招呼。转眼
间已是清清冷冷，满枝桠的空寂，像
温温热热的客厅里宾主尽欢后留下
一室的家具暗自落寞，谈不上伤心，
确是隐隐的难过。

四季青倒是乌乌青着，而干冷
的空气让它们并不和颜悦目。有一
天，突然发现酒店的人给四季青穿
上了霓裳，绷着面目的四季青密密
地有序地被星星似的小灯包裹了起
来，且是紫色的，傍晚小灯亮起的时
候，站在那里，美如梦幻。原来是年
底了。辞旧迎新，总得要做点什么，

漂漂亮亮的，以好的精神风貌目送
过往，迎接未来。

日月如梭走时光，匆匆忙忙，天
黑天明，还没有空闲坐下来好好喝
一杯茶，好好看两本心爱的书，好好
陪陪父母孩子，又一年要成为过去
了。

不久前到底把忙碌撂开，去看
父母。一桌人吃火锅，锅底是香喷
喷的大虾，孩子喜欢，我在旁一直给
他剥着吃，一个也不曾放在自己碗
中。坐在对面的母亲见我未吃，提
醒好几次:“你别光顾着孩子，你自
己也吃点。”

母亲每次提醒，我都笑着答应，
心里感动着，只有母亲会注意到这
些小细节。我一心想着我的孩子，
母亲一心想着她的孩子。时光真
快，儿时的一切那么清晰，逢年过
节，母亲做了好吃的，总是坐在桌边
笑眯眯地看着我们吃，她自己从不
动筷。等我们吃好了，她才会拿起
筷子。

我知道，天下母亲疼孩子的心
都是一样的。养儿始知父母恩。当
自己成为父母的时候，才会深切地
理解父母不厌其烦的唠叨里爱有多
深。可是，岁月让孩子成长，也在让
父母渐渐老去。

年年岁岁，岁岁年年，多少人在
感叹光阴，重复着，永不厌倦的最令
人共鸣的抒怀。一个送外卖的男子
骑着电动车在华灯初上傍晚的街上
显得孤单而辛苦，而唱起歌来却是
有趣可爱。他没有戴头盔，也没有
戴口罩，张着嘴在冷冷的风里大声
唱：“看看又是一年春风……”

街上的行人看向他，他有点不
好意思地笑了。他内心里对光阴的
感慨溢出来，要歌声来表达，又忧又
喜。忧的大概是一年又过去了，时
间催人老啊。喜的是终于要和家人
团聚了。岁月面前，哪个人不是喜
忧交加呢？

用心旅行
□ 董川北


